

## **Univ.-Prof. Dr. med. Klaus Hahnenkamp**

Klinik für Anästhesiologie  
Anästhesie, Intensiv-, Notfall- und Schmerzmedizin  
Universitätsmedizin Greifswald  
Ferdinand-Sauerbruchstraße  
17475 Greifswald  
Tel.: 03834-86-5801

[klaus.hahnenkamp@uni-greifswald.de](mailto:klaus.hahnenkamp@uni-greifswald.de)

Facebook: Anästhesiologie\_UMG

Instagram: Anästhesiologie\_UMG

<https://www2.medicin.uni-greifswald.de/intensiv/>

## **Curriculum Vitae**

- bis 1999 Studium der Humanmedizin (bis 1999), Georg August Universität Göttingen, Universität von Limburg, Maastricht, Niederlande, University of Virginia, Charlottesville, USA und University of Chicago, USA  
Promotion, Georg-August-Universität Göttingen
- seit 2007 Habilitation, Westfälische Wilhelms-Universität Münster
- in 2012 außerplanmäßige Professur, Medizinische Fakultät der Westfälischen Wilhelms- Universität Münster
- seit 2014 Direktor der Klinik für Anästhesiologie (Anästhesie, Intensiv-, Notfall- und Schmerzmedizin) der Universitätsmedizin Greifswald, W3 Lehrstuhl für Anästhesiologie
- seit 2016 OP Manager, Leiter der Stabsstelle OP Management
- seit 2017 Mitglied des Vorstands der UMG, stv. Ärztlicher Vorstand
- seit 2018 Ärztl. Leiter der Zentralen Notaufnahme, Leiter der Stabsstelle ZNA

## **Berufliche Qualifikation**

- 2012 Zusatzweiterbildung Notfallmedizin
- 2011 TEE Fortbildungszertifikat der DGAI
- 2009 Qualifikation zur Führung eines Blutdepots
- 2009 Zusatzweiterbildung Intensivmedizin
- 2006 Facharzt für Anästhesiologie

## **Wissenschaftliche Schwerpunkte**

Behandlungsstrategien in der Sepsis  
Notfallmedizinische Ausrichtungsstrategien in ländlicher Region  
Human Resources Management  
Lokalanästhetika

## **Sonstiges**

- Seit 2016 Landesvorsitzender der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (DGAI), Landesverband Mecklenburg Vorpommern
- seit 2016 Mitglied im erweiterten Präsidium der DGAI
- Seit 2017 stellv. Ärztlicher Vorstand
- Seit 2015 Mitglied der ständigen Kommission Organtransplantation (StäKO) der Bundesärztekammer (BÄK)
- seit 2015 Federführender der AG Richtlinie Spenderbeurteilung der StäKO der BÄK
- seit 2011 Sprecher der Sektion „Organspende und Organtransplantation“ der Deutschen Interdisziplinären Vereinigung Intensiv- und Notfallmedizin (DIVI)
- seit 2008 Mitglied der Kommission „Fort- und Weiterbildung“ der DGAI
- seit 2008 Mitglied der Kommission „Studentische Lehre und Simulatortraining“ der DGAI